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Wir machen den Schulhof fit

AUS  DEM  SCHULHOFPROJEKTTEAM

Auch im Herbst ist es mit unserem Schulhofprojekt
vorangegangen. Mit freundlicher Unterstützung des
Pflanzenhof Vaihingen bepflanzten Frau Warga und
Eltern die Blumenkübel im Eingangsbereich mit
wunderbaren Gräsern, Fetthennen und Bodendeckern.
Im nächsten Frühjahr werden diese in voller Blüte
stehen. Damit dies so bleibt, hat sich Herr Morgenstern
mit der Klasse 5a für dieses Schuljahr bereit erklärt, die
Kübelpflanzenpartnerschaft für die drei
Blumentröge vor dem Haupteingang zu übernehmen.
Eine tolle Initiative! 
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HÄNGEMATTEN, FUSSBALLTORE
UND KLASSENZIMMER IM 
FREIEN IM HEGELHOF

VON  UNSERERM  SCHULHOFTEAM

 
Auf dem ehemaligen Brom-
beerfeld, auf dem die Hänge-
mattenlandschaft entstehen
soll, wollte Frau Lemmer  eine
große Lieferung Hackschnitzel
als Bodendecker und  Absturz-
sicherung verteilen. Diese
Aktion wurde von einigen
Schülern und Schülerinnen be-
gleitet, die mit viel Spass
dabei waren, siehe Fotos.
 
Bei der Anschaffung für das
Klassenzimmer im Freien sind
wir ebenfalls ein Stück weiter-
gekommen. So haben
Christopher Hagmann und
Andrea Lemmer neu ange-
schaffte, robuste Tische und
Bänke im Hegel Innenhof
platziert. An lauschigen
Plätzen im Schatten unserer
alten Bäume im Innenhof
werden die Schüler und
Schülerinnen mit ihren
Lehrern im Sommer unter
Frischluft-zufuhr noch besser
lernen können. Dank zollen wir
dabei an den Bezirksbeirat
Stuttgart Vaihingen, der uns
die Hälfte der Möbel finanziert
hat. Es gibt bereits einen
Planungsauftrag für eine
Doppeltür aus dem
Hauptgang in den Innenhof,
damit können wir Teich und
Hegel-Hof hoffentlich im
nächsten Jahr noch besser
nutzen.
 

Die Planungen für die Baum-
scheibe als Sitzelement treibt
Christopher Hagmann intensiv
voran. Hierbei wird ein
nachhaltiges Konzept hinsichtlich
des Materials und der Anlage
verfolgt, statt Tropenholz werden
wir heimische Robinie verwenden.
Einen beträchtlichen Beitrag zu
dieser Anschaffung hat die Firma
Trelleborg als Hauptsponsor aus
der Initiative Smiling Faces
übernommen. Hierfür danken wir
Trelleborg und Sonja Scheppan,
der Initiatorin, von ganzem
Herzen!
 
 
Im Frühling/ Sommer 2020
werden Baumscheibe und
Hänge-matten realisiert, hierzu
werden noch fleißige Helfer
gesucht!
 
Wir schätzen Herrn Ziegler und
Herrn Fuehl vom  Schulverwal-
tungsamt sowie das Schulhof-
team sehr für den Einsatz.   
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"TU DEINEM 

LEIB ETWAS GUTES,

DAMIT DEINE SEELE LUST

HAT, DARIN

ZU WOHNEN."

 

TERESA VON ÁVILA

PREIS BEIM SPORT-THIEME
WETTBEWERB 

VON  FAMIL IE  NITSCHE

IIm Oktober 2019 hat die Schul-
familie ein selbstgedrehtes
Video im Rahmen eines Preisaus-
schreibens des Sport-Thieme-
Förderpreises mit dem Titel
„Hegel-Gymnasium Stuttgart –
Wir machen unseren Schulhof
fit“ eingereicht. Aufgrund der
sehr starken Konkurrenz hat es
leider nicht für einen der
vordersten Plätze gereicht, aber
auch den Trostpreis von €50
nehmen wir gerne mit. 
 
 
 
 

Mit dem Gutschein schaffen wir 
Bälle für den Schulhof an.
 
Das Video hat Carl Nitsche, der
Bruder von Marie Nitsche (7b)
gedreht und es ist auf unserer
Schulfamilienhomepage aufzu-
rufen! Vielen Dank nochmals an 
Carl!
 
Und vielen Dank an alle, die uns 
beim Voting unterstützt haben!
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WAS HABEN BEACHVOLLEYBALL
UND DAS BASARTEAM
GEMEINSAM? 

 

Die Planungen für das Beach-
volleyballfeld laufen auf
Hochtouren. Andrea Lemmer,
die Sportfachschaft und
Christopher Hagmann, der die
planerische Gestaltung
übernimmt, sind gerade dabei,
den besten Stand-ort zu
definieren, dann geht es los mit
den Arbeiten für Unter-grund
und Netzbefestigung. Hier
suchen wir noch Sponsoren, die
den Beachvolleyball an unserer
Schule unterstützen möchten.  

Vom Basarteam haben wir im
Herbst wieder eine 4-stellige
Finanzspritze für den Schulhof
erhalten, das ist für uns sehr
wertvoll. 
 
Eine riesige Umarmung an das
Basarteam, Ihr macht so vieles
möglich bei uns am Hegel - nicht
zuletzt das Beachvolleyballfeld!!!!
 
 
 
 

..... nicht vergessen, Ihr könnt unser Projekt  unterstützen, in dem Ihr bei Amazon
Smile oder dem Schulengel einkauft und das Hegel-Gymnasium als Empfänger
eingebt! 



Am Samstag, dem 19.10.2019, fand der
erste Scratch-Workshop am Hegel statt.
Von 9:00 bis 16:30 Uhr programmierten die
Teilnehmer - interessierte Schüler und
Schülerinnen des Hegels in zwei Gruppen,
eine für Anfänger, eine für Fortge-
schrittene. Zwischendurch gab es zwei
Vesperpausen sowie ein Mittagessen. Alle,
die teilgenommen haben, bekamen einen
USB-Stick mit dem Programm, ihren
Projekten, sowie den restlichen Anleitungen
und Materialien mit nach Hause.
 
Außerdem haben wir ein paar Bücher zum
Thema Einstieg ins Programmieren ge-
kauft, die demnächst in der Schulbibliothek
zur Verfügung stehen. Verpflegung, USB-
Sticks und Bücher wurden von "Meet and
Code“, einer Organisation für Coding-
Workshops, gesponsert. 
 
Aufgrund des überwältigenden Andrangs
wird es in Zukunft weitere Scratch-
Workshops geben. Der nächste Termin
wird vermutlich im kommenden Februar
stattfinden.
   
Wir freuen uns auf das nächste Mal!
 
 
   Jakob, Jonas und Christopher Hagmann
 
 
 
Anmerkung der Redaktion: Aus dem
einmaligen Workshop hat sich sogar eine
AG gebildet. Tausend Dank an Familie
Hagmann für Euer tolles Engagement!

SCRATCH@HEGEL
von Jakob Hagmann
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"DIE SCRATCH-SCHULUNG HAT UNSEREM
SOHN BESTENS GEFALLEN. VIELEN DANK
FÜR IHREN EINSATZ UND DIE TOLLE
ORGANISATION." 
 

"VIELEN DANK FÜR DAS TOLLE ANGEBOT.
UNSERE TOCHTER WAR BEGEISTERT UND
HAT GLEICH IM ANSCHLUSS ZU HAUSE
ALLES VORGEFÜHRT UND NOCH LETZTE
FEHLER AUSGETÜFTELT."
 

-- TEILNEHMER-FEEDBACK

 



 

Neues aus dem PUB

DAS  PUB  TEAM  SCHREIBT

Unsere Mensamax Einführung hat
gut geklappt, dank der Mithilfe
der Elternschaft und der Schüler
und Schülerinnen, die das Chip-
Auflegen in kürzester Zeit
perfektioniert haben. Leider kam
es durch die EBICS Umstellung im
Bankenbereich Anfang des
Schuljahres zu Irritationen und wir
mussten viel Arbeit in das System
stecken, um die Umstellung
vollständig zu realisieren. Dabei
geht ein Riesendankeschön an
das Team Miriam und Bernhard
Pasewaldt, die mehrere Wochen
lang morgens um 6 das System
am Laufen gehalten haben. 
Begeistert sind wir über den
Einsatz unserer neuen Mensamax-
Administratoring Claudia Breeg.
Sie hat das System in kürzester
Zeit verinnerlicht und ist eine
kompetente und freundliche
Ansprechpartnerin. Vielen Dank
liebe Claudia!
Und Frau Badr hat Herrn Wolz
sehr würdig im Urlaub vertreten!  
 

 
 
 
 
Das Vergessen der Chips hält den
Betrieb auf und verursacht
zusätzlichen Aufwand. Daher werden
ab Anfang des Schuljahres wie
angekündigt 30 ct. extra berechnet. 
 
Gerne nehmen Herr Wolz & Team
auch die Anregung der Schülerschaft
auf, das vegetarische Menü
abwechslungsreicher zu gestalten. 
Stay tuned!
 
Sehr zufrieden sind wir mit den
Essenszahlen, auch freitags und
suchen daher nach Möglichkeiten,
auch nach den Osterferien das
Freitag-Mittagessen anzubieten. 
 
Wir freuen uns über jeden, der uns
ehrenamtlich im Pub unterstützt und
diesen Dienst zuverlässig ausfüllt.
Ohne Euch könnten wir die Küche
nicht aufrecht erhalten! Vielen Dank
an alle Kocheltern, die damit einen
großen Dienst für die
Schulgemeinschaft leisten! 
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Aus dem Unterricht entwickelte sich die Idee, eine
Leuchttafel von verschiedenen AGs bauen zu
lassen. Diese sollen in den zwei Musiksälen
aufgehängt werden und der Vermittlung von
Notenkenntnissen und theoretischen Grundlagen
dienen. Auf ihnen ist die Klaviertastatur
abgebildet, die über ein Keyboard zum Leuchten
gebracht werden kann. Gleichzeitig erklingt der
betreffende Ton. 
 
Hierzu benötigen wir ein Keyboard, Elektronik und
Baumaterial. Dieses Projekt ist ein
hervorragendes Beispiel der Zusammenarbeit von
AGs und der Fachschaft Musik. Danke für die
freundliche Förderung durch die Schulfamilie!
 
 
 

Das Leuchttafel-
Projekt
von Thomas Ahnert

Im 2. Halbjahr 2019 konnten wir wieder eine Reihe an
Projekten ermöglichen. Dies macht uns sehr stolz und wir
danken an dieser Stelle unseren vielen treuen
Unterstützern!
 
- Buchpreise für besondere Leistungen (fast 1000 Euro)
- Maultaschenessen im Rahmen des Südafrikaaustauschs
- Exkursionsunterstützung für Gasteltern ohne   
   Austauschpartner
- Digitale Stagebox für Technik AG
- Glockenspiele für die Musik Fachschaft
- Jurismappen für die GfS Schulung der 7. Klässler 
- Hegel-Uhren Zuschuss für Klassenzimmer
- Modell Europa Parlament 
- SMV Freizeit 2019
- Keyboard für Leuchttafelprojekt
- Auf den Spuren von Hegel in Marbach
- Jugend trainiert für Olympia
- Englisch Lektürenklassensätze
- Geographie-Koffer mit BW-Gesteinen 
- Individuelle Förderung von Schülern
 

Projekte, die nur
durch unsere
treuen Unterstützer
möglich sind
vom Vorstand der Schulfamilie

"Einen Ruf erwirbt man sich nicht
mit Dingen, die man erst tun wird."
Henry Ford
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"ALS ICH VIERZEHN WAR,

WAR

MEIN VATER SO UNWISSEND.

ICH KONNTE DEN

ALTEN MANN KAUM IN

MEINER NÄHE ERTRAGEN.

ABER MIT EINUNDZWANZIG

WAR ICH VERBLÜFFT, WIE

VIEL 

ER IN SIEBEN JAHREN 

DAZUGELERNT HATTE."

 

MARK TWAIN

Weiterhin verbunden sein....

DIE  NEUE  EHEMAL IGEN -ORGANISAT ION

ALUMNI@HEGEL

Unsere Ehemaligenorganisation
 Alumni@Hegel ist mittlerweile
auf fast 80 Mitglieder
angewachsen.  
Ziel ist es, die Verbundenheit
von ehemaligen Schülern und
Lehrern und der heutigen
Schülerschaft am Hegel zu
fördern. Das Team um Friderike
Class, Manuela Gebauer und
Tanja Grohmann erarbeitet
derzeit Konzepte zur
Öffentlichkeitsarbeit, u.a. hat
Tanja Grohmann einen tollen
Flyer erstellt! Danke dafür!
Wir durften im Sommer zwei
Ehemaligentreffen begleiten -
gerne sind wir bei weiteren
Treffen Ansprechpartner! 
 
BEITRITTSERKLÄRUNG UND
JAHRESTREFFEN-
ORGANISATION UNTER
WWW.SCHULFAMILIE-AM-
HEGEL.DE/UEBER-
UNS/ALUMNIHEGEL

hast du Zugang zur
Adressenliste unserer
ehemaligen Schülerinnen und
Schüler über eine zentral
geführte Datenbank.
erhältst du Informationen
über das aktuelle Geschehen
an der Schule und über
Veranstaltungen in der
Schule
kannst du an Kommunikation
und Erfahrungsaustausch im
Netzwerk teilhaben.
kannst du Schüler und
Ehemalige bei Berufs- und
Studienfragen beraten und
bei der Vermittlung von
Kontakten und
Praktikumsplätzen
unterstützen – und auch
selbst beraten werden.

Es gibt viele gute Gründe,
weiterhin in Kontakt zum Hegel
zu stehen. 
Als Alumnus oder Alumna:
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Neuzugänge im
Schulfamilien-Team
 

 

 

„Wenn jeder dem anderen helfen wollte,
wäre allen geholfen“ 
Marie von Ebner-Eschenbach

Neu ins Team kommen Sonja Scheppan, Jana Klinkert, Nicole
Pausin-Menius, Gülin Karadal und Verena Keller, um Aufgaben
im PUB-Team mitzugestalten. Wir sind immer offen für
Neuzugänge und neue Ideen, kommt einfach auf uns zu - es
gibt viel zu tun! 
 
Wir wünschen Euch und Euren Familien erholsame
Weihnachtsferienund freuen uns darauf, Euch gesund und
munter im kommenden Jahr in der Schulfamilie zu sehen.
 
Eure Schulfamilie
 
 

 

Die Schulfamilie
dankt.....
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Seit Anfang des Schuljahres können wir auf die
Unterstützung von Claudia Breeg als Mensamax
Administratorin zählen. Sie leistet super Arbeit, was wir sehr
schätzen. 
Das Digital-Team hat sich formiert, wir finden es prima, dass
Daniel Jaumann, Marcus Hauschel, Volker Renz, Steffi Drosch
und Emanuel Leube unsere Aktivitäten dort treiben. 

Vielen Dank an Carmen Selg, die uns langjährig und
großzügig im Ehrenamt beim Jahresabschluss unterstützt
hat und auch an Tina Eberl, die ab dem kommenden Jahr
die Finanzbuchhaltung und den Jahresbschluss
übernehmen wird. Familie Sellmer für die großzügige
Weihnachtskartenspende und unseren vielen
Ehrenamtlichen in den Teams. 
 
Ein besonderes Dankeschön geht an den scheidenden
Elternbeirat Gabriele Raff und Kirsten Scholz und an den
gerade konstituierten Elternbeirat mit Ingrid Queckenberg
und Carsten Emhardt - wir freuen uns auf die Zusammen-
arbeit mit Euch!
 
Herrn Bäuerle und Frau Hebsacker-Zöllmer, dem Kollegium
des Hegel-Gymnasiums sowie Frau Nordstroem und
Frau Heeb ein herzliches "Vergelt´s Gott" für die großartige
Unterstützung während des gesamten Jahres.
 
Und last but not least dem Vorstandsteam: Antje Nolte,
Andrea Lemmer und Miriam Pasewaldt ein ganz großes
Merci: Mit Euch macht die Arbeit Spaß, auch wenn es
manchmal unendlich viel Stunden sind, Ihr seid ein ganz
wunderbares Team!  


